

LA COALICION

Organo de todos los partidos republicanos
de esta villa y su distrito

Precios de suscripción

Año 2 Pesetas.

Pago adelantado.

Edictos, Remitidos

Anuncios y Reclamos

A precios convencionales

SE PUBLICARÁ EL ÚLTIMO DOMINGO DE CADA MES.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, EN EL ATENEO DEMOCRÁTICO REPUBLICANO

Dada la índole de los perentorios asuntos de Consumos de que hay que dar cuenta á nuestros lectores, publicamos hoy este número extraordinario seguros de que nos lo han de agradecer los amantes de la moralidad y la justicia.

LA REDACCIÓN.

POR UNA SOLA VEZ.

Al venir á la arena periodística LA COALICION se propuso dos principales objetos; 1.º hacer propaganda republicana, y de alianza entre los que sinceramente aman y quieren la república, 2.º ser constante adalid de la buena administración de los fondos comunales, por lo menos, por lo que á esta villa se refiere.

Los dos números que llevamos publicados cumplen, en un todo, con tales propósitos y con esta afirmación, de seguro, estarán cuantas personas de respetabilidad y sano criterio existan en esta villa.

Esto no obstante, el libelo local que con el nombre de *La Defensa* se viene publicando en esta villa, en su número correspondiente al 14 del corriente mes, nos llena de injurias y de denuestos, tomando pretexto de lo que nosotros dijimos en el último número que hemos dado á la publicidad. Y, ¿saben nuestros lectores por qué? Porque en él nos atrevimos á censurar un acto del Ayuntamiento conservador, que redundaba en beneficio del teniente de alcalde D. Felipe Parera. Respecto al asunto tratado en el fondo del suelto que nos ha valido tan grosero ataque, ya contestamos en otro lugar de este número, no debiendo aquí decir otra cosa que las palabras envidia, ineptitud y haraganería, que nos aplica el autor del comentario, lo mismo que la carta que la precede, uno y otra escritos de la misma mano, como se ve y se conoce á la legua, nos tienen perfectamente sin cuidado, ya que en mucho tenemos conocidas y estimadas la NOBLEZA, TALENTO y LABORIOSIDAD de tan digno y consecuente sugeto.

Sean nuestros lectores, sean todos los vecinos de Granollers, que por esta sola vez contestamos á *La Defensa*. Por muy sabido tenemos que nuestra situación, como periódico de oposición, no es tan segura como la de aquel papelucho, apadrinado por nuestro Ayuntamiento, y contando, por lo tanto, con todo el apoyo oficial. Y esta nuestra aseveración no es gratuita, no la lanzamos sin ton ni son, puesto que *La Defensa* se vende en la oficina municipal de Consumos, y es regalada y repartida á domicilio, por encargo del Alcalde, el cual emplea para ello á su pariente el cabo de *burots*.

Y aquí viene de molde una observación, en la cual deseamos se lijen nuestros lectores. *La Defensa*, á más de tronar contra los *infelices* que han constituido la Coalición Republicana en esta villa, y contra su órgano en la prensa, se ocupa también en difamar honras ajenas, tratando, también, de perjudicar en sus intereses particulares á honrados industriales de esta villa, que nada tienen que ver con ella, y que quizás, y sin quizás, ellos, ó sus deudos, han favorecido, alguna vez, con sus votos á los patrocinados de aquella publicación. Nosotros no tenemos la misión de defender aquellas honras mancilladas, ni aquellos intereses que se trata de perjudicar, pero si tenemos la de censurar que tal cosa se haga valiéndose de medios que ampara y protege el Ayuntamiento.

Otra observación para poner de manifiesto el singular *tupé* de *La Defensa*. Dice que nuestros ataques son anónimos. ¿Como ha de ser anónimo lo que dice el órgano de una agrupación, representada por un comité directivo que empieza por dar sus firmas al público? ¿Y quien lanza aquella acusación? Pues precisamente los escondidos redactores de un periódico de quien se dice que echa mano de hombres de paja para que le sirvan de cabeza de turco. Nosotros damos la cara. La darán el titulado federal D. Francisco J. Flaquer y Vila, el nocedalista D. Francisco Verdager, el ex-fusionista, hoy conservador D. José Manuel Roberto Bigas, en el supuesto de que sean, como se dice, los redactores de referencia? ¿Se atreverá el

mentado Sr. Flaquer á confesar su colaboración en un periódico que, á ratos, hace propaganda integrista? ¿Tendría que ver!

Hemos dicho, y repetimos, que por esta sola vez contestamos á *La Defensa*. Sobradamente conocemos el terreno á que se nos quisiera llevar, y á él, no iremos por más que haciéndolo así no demos gusto, á los que lo gozan sobrado yendo montados en el machito conservador, aunque titulándose republicanos federales. Continuaremos en nuestra propaganda de alianza entre los buenos republicanos de esta villa y su distrito, á la par que censuraremos todo aquello que, rozándose con el interés público, entendamos que lesiona este primordial interés.

Diatribas, insultos, provocaciones nada nos apartará de esta línea de conducta, pero entendiendo que como ha de venir un día de justicia, para entonces aplazamos el pedir que á cada uno sea aplicada sin distinción y sin contemplaciones.

El Comité ejecutivo de la Coalición Republicana.

Contestación á una afirmación

En nuestro último número publicamos un suelto, en el cual indicabamos la posibilidad de que se cediera por el Ayuntamiento al gremio de alcoholes de esta villa, el encabezamiento de las especies comprendidas en el citado gremio, por la exigua cantidad de 3.102 pesetas; siendo así, que administrando sin favoritismos de ninguna clase, debia haberlo hecho por más del doble de la citada cantidad, ó sea por 6.301 pesetas 12 céntimos; dejando de percibir ahora las arcas municipales la importantísima cantidad de 3.199'12 pesetas.

Lejos estábamos de creer que esto pudiera llegar á ser verdad; y, en esta creencia, dimos la noticia con todas las dudas y reservas tan propias de estos casos.

No podíamos imaginar nunca, que aun-